
阿拉伯叙利亚通讯社提供的照片显示，2日，反政府武装人员及其家属乘坐大巴从东古塔地区杜马撤离。 新华社发

我使馆：旅安哥拉同胞谨防登革热
据新华社温得和克４月２日电 （记者

吴长伟）罗安达消息：中国驻安哥拉大使

馆２日发布公告，提醒旅安中国同胞注意

防范登革热。
公告说， 据在安哥拉中资企业医院

介绍，今年以来已有近２００名旅安中国同

胞确诊患登革热，３月以来患者数量明显

上升。 中国驻安哥拉大使馆提醒旅安中

国同胞，安哥拉是疟疾、霍乱、黄热病和

登革热等疾病多发国家， 须做好相关防

范工作，注意饮食安全和饮水卫生，防止

蚊虫叮咬。一旦出现发热、头痛、眼痛、呕
吐、肌肉关节疼痛、皮疹等症状，一定要

及时就医。

“大树楼”真能拔地而起吗
日本计划修建350米的世界最高木结构大楼

在摩天大楼鳞次栉比的今天，350米

高的建筑或许已难入人们的法眼， 但如

果这座高楼是木结构的呢? 是不是瞬间

就感觉神奇了？日本住友林业日前宣布，
该公司计划在2041年建成一幢70层、总

高350米的木结构大楼，届时它将成为全

球最高的木结构建筑———当然， 前提是

这一设想真的能够付诸实际。
据英国媒体报道， 这项被住友林业

命名为W350的项目，由总部位于东京的

日建设计操刀。虽说是木结构建筑，但它

并非传统意义上的榫卯结构 ， 而 是 由

90%的木材和10%的钢材混合构建。 考

虑到日本地震频发，大楼的承重柱、过梁

和主体框架须由木头和钢铁两种材料共

同完成， 而内部多达45.5万平方米的楼

面则全部用木材铺设。
从住友林业 公 布 的 效 果 图 可 以 看

出，大楼整体呈“回”字形，底楼中庭的露

天广场植有各种树木。 此外， 大楼的顶

部、 外墙和面向中庭的阳台也均有绿植

覆盖，远远望去，宛如城市中拔地而起的

一棵大树。
与钢筋混凝土结构相比， 木质建筑

在施工过程中所排放的二氧化碳可减少

22%。 正因为这样，日本政府长期以来一

直宣传木质建筑的优越性， 并在2010年

出台了 《公共建筑木材使用促进法》，要
求所有三层及以下公共建筑采 用 木 结

构。 设计者称，W350项目将成为建设环

境友好型城市的典范。
近年来， 返璞归真的木质建筑在全

球范围内备受青睐， 设计者和施工方不

断挑战新的高度， 试图成功打造出以木

头为主要建筑材料的摩天大楼。当然，建
造现代木质建筑并非像过去一样用完整

的树干打磨， 而是采用纤维方向垂直的

多层木料胶合而成。与传统木料相比，多
层板的强度更大、抗形变能力更强，能实

现横向18米跨度的承重， 足以胜任 “楼
板”这个职务。

2010年，由俄罗斯建筑师尼古拉·苏

特亚丁历时18年打造的一栋高44米的木

质建筑问世， 被认为是世界上第一幢木

结构摩天大楼。 2017年，一栋高53米，共
18层的木结构学生公寓在位于温哥华的

加拿大不列颠哥伦比亚大学校 园 内 落

成，成为当今全球最高的木质建筑。不过

同住友林业的W350项目相比，它们的高

度不过是后者的零头而已， 这也引发了

人们对W350能否付诸实际的质疑。
首先，根据设计者的推算，建造这幢

大 楼 需 要 消 耗 大 约18.5万 立 方 米 的 木

材， 这一数字几乎是建造一幢同等规模

钢混结构大楼所需木材量的8000倍。 尽

管新西兰坎特伯雷大学2014年的一份林

业研究报告提出， 如果复合木板能取代

钢铁， 那么二氧化碳的排放将会减少约

20%，但质疑的声音也着实不少。 例如，
美国伯灵顿市佛蒙特大学学者威廉·基

顿便认为， 木材和钢铁决不能简单地一

对一换算， 原本用钢铁能很容易实现的

设计，换成木材就会复杂许多。 况且，在
全球森林面积持续减少的当下， 用木材

代替钢铁可能会给地球的生态系统带来

毁灭性的打击。
其次，住友林业坦言W350在正式开

工前必须首先通过严格的日本 消 防 条

例，而每当提及木结构建筑，人们对其防

火性难免心存顾虑。 事实上在很多国家

和地区， 将木头作为主材的楼房都难以

通过消防验收， 即便是成功建成的温哥

华学生公寓， 建设方也是在获得了政府

的特别豁免权后才得以动工。 据当地一

家咨询公司的工程师埃里克·卡什透露，
为了获得特别豁免权， 学生公寓不得不

在设计上作出妥协， 比如在多层板中加

入石膏层等、 将建筑内部的一些承重柱

替换成其他材料。
最 后 ，W350项 目 的 建 造 成 本 高 达

6000亿日元（约合人民币358.4亿元），是

钢筋混凝土建筑成本的两倍。 不过住友

林业对此颇为乐观，在公司高层看来，长
达20余年的建筑过程中， 科技创新必将

使建筑成本有所降低。

国际 广告

土俄伊举行叙问题峰会时机关键
在阿夫林和东古塔两大战场均取得重大胜利

俄罗斯总统普京、伊朗总统鲁哈

尼、 土耳其总统埃尔多安4日在土耳

其首都安卡拉举行会 谈 讨 论 叙 利 亚

问题 。 这 是 继２０１７年１１月 索 契 峰 会

后，三国领导人再次就叙利亚问题进

行直接对话。 俄外长拉夫罗夫此前表

示 ，安卡拉峰会上 ，三国领导人将讨

论叙利亚冲突降级区 的 运 作 和 打 击

恐怖主义问题，从而贯彻落实由联合

国安理会批准、由阿斯塔纳进程支持

的调解原则。
目前在政治解决叙利亚问题上，

有两个主要和谈渠道：一个是以联合

国为主导的日内瓦进程，另一个就是

以俄罗斯为主导、土俄伊三国并进的

阿斯塔纳进程。 继索契峰会后，俄土

伊三国领导人不定期的 “轮流坐庄”
正在成为应对突发问题的常态机制。
有土耳其分析人士认为，在当前叙利

亚局势出现转折、俄罗斯与西方关系

紧张的大背景下 ， 举 行 峰 会 时 机 关

键，对叙利亚乃至中东局势或将产生

重要影响。
从叙利亚局势看，本次峰会前叙

两大战场局势出现新变化：３月２４日，
土耳其宣布 “完全控制 ”叙西北部阿

夫林地区， 这标志着１月以来土耳其

针对库尔德武装的军 事 行 动 取 得 阶

段性胜利。 ４月１日，叙利亚政府军在

大马士革郊区的东古 塔 战 场 传 来 捷

报，最后一支反政府武装“伊斯兰军”
宣布撤离，叙利亚政府军迎来自收复

阿勒颇以来最重大的军事胜利。
敘 政 府 军 之 所 以 能 以 月 余 的 速

度让反对派折戟东古塔，很大程度上

得益于土俄伊三国的 幕 后 协 商 与 斡

旋 ，从而迫使反对派让步 ：土耳其以

俄罗斯不干涉土方打 击 叙 北 部 阿 夫

林地区库尔德武装为条件，促成了东

古塔武装分子撤往叙西北部地区。
至此，原本各方势力犬牙交错的

叙利亚势力版图已渐清晰。 叙利亚政

府已重新掌控全国大部分地区，反政

府武装控制区只剩西 北 部 的 伊 德 利

卜省以及南部少数地区， 库尔德人则控

制着东北部地区。现在的问题是，下一步

棋下在哪里？可以预见的是，对叙西北地

区乃至东北地区的争夺将成为下一阶段

的焦点，这不仅是政府军、反对派与库尔

德人之间的争夺，更是大国博弈所在。
因此， 土俄伊三国此时举行叙利亚

问题峰会， 一定程度上体现在阿夫林和

东古塔两大战场局势已定后， 俄罗斯和

土耳其在叙利亚问题上影响力 明 显 提

升，需要及时抓住议程设置的机会，此外

更是对未来叙利亚局势如何发展的谋篇

布局。
从国际大背景看， 俄前情报人员在

英国“前间谍中毒”事件引发的外交风波

持续发酵， 西方多国与俄罗斯互相驱逐

外交官，大国政治较量剑拔弩张。

土耳其舆论认为， 此时举行三国安

卡拉峰会传递出土方不愿卷入纠纷、愿

同俄继续合作的信号。 ３月２６日，土副总

理博兹达宣布，土俄关系处于良好水平，
土方不会对俄采取制裁措施。此外，埃尔

多安与普京通电话， 强调进一步发展双

边关系，在叙利亚问题上加强协调。
对俄罗斯而言，“前间谍中毒” 事件

已经成为引爆俄西方关系的一个爆点，
某种意义上也是俄罗斯与西方进入 “新
冷战”的一个转折点。 在这种情况下，土
伊领导人与普京站在一起对俄罗斯而言

无疑是一种声援，同时也是对“中毒”事

件后西方舆论的一次集体嘲弄： 俄外交

部新闻发言人扎哈罗娃就表示，“俄罗斯

的化学武器是在西方国家参与 下 销 毁

的，但西方同行却一直不肯承认，如何证

明呢？ 那就说俄罗斯在英国使用它杀

人， 这样在大马士革使用就更加理所

当然了，精妙的逻辑！ ”
从这个意义上讲，在土耳其开会比

在俄罗斯更有意义。 但同时，从三国内

部关系看， 土耳其与俄伊立场差距较

大：作为北约成员国，土耳其不会完全

放弃与美国合作， 特别是在土最为关

切的打击库尔德问题上， 美国的默许

或配合至关重要； 而在叙利亚库尔德

问题上， 俄伊有各自支持的库尔德派

别， 并希望将库尔德人纳入叙政治进

程，对此土耳其坚决反对；此外，俄伊

支持叙利亚巴沙尔政府主导未来叙政

局，而土方长期以来要求巴沙尔下台。
因此接下来三国与反对派和库尔德人

的较量中，土耳其的作用将至关重要。

日本天皇退位仪式明年４月举行
同年１０月将举行新天皇即位仪式

据新华社东京４月３日电 （记者姜俏
梅 王可佳）日本政府３日召开内阁会议，
正式批准２０１９年天皇退位和皇太子即位

相关仪式的基本方针。
根据政府成立的天皇退位相关仪式

筹办委员会汇总的基本方针， 退位仪式

将于２０１９年４月３０日举行。 同年５月１日，
新天皇将进行相关继承仪式。 向国内外

正式宣布新天皇即位的仪式将于同年１０
月２２日举行。方针明确指出，各项仪式将

遵守宪法主旨，尊重皇室传统。
日本首相安倍晋三３日表示，希望天

皇退位与皇太子即位能在全体国民的祝

福中平安进行， 内阁将齐心协力做好准

备工作。
日本官房长官、 仪式筹办委员会委

员长菅义伟在当天内阁会议结束后对记

者表示，为保证相关仪式平稳进行，政府

将在今年夏季和秋季分别组建筹备组织

和由首相担任委员长的“仪式委员会”。
明 仁 天 皇 生 于 １９３３年 １２月 ２３日 ，

１９８９年１月７日继位， 是日本第１２５代天

皇，年号平成。２０１６年８月，明仁天皇发表

视频讲话表示， 由于身体原因很难履行

自己的职责。 这被视为其流露出退位意

向。
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扎克伯格与苹果掌门隔空掐架

脸书5000万用户数据遭“窃用”

新华社微特稿 脸书公司首席执行

官马克·扎克伯格2日回应苹果公司 “掌
门”蒂姆·库克批评，称对方“信口开河”，
说脸书依靠广告盈利的商业模式合理。

扎克伯格在沃克斯网站当天发布的

专访视频中说：“如果有人说， 因为你没

有付钱所以我们不在乎你， 那是信口开

河。现实情况是，如果你想提供一种能连

接世界上每一个人的服务， 那会有很多

人无力购买。 因此，正如许多媒体一样，
通过广告盈利是唯一合理的模式。 ”

扎克伯格这番话针对库克上周对脸

书的批评。 脸书5000万用户数据遭 “窃
用”一事曝光以来，库克两度在公开场合

批评脸书“侵犯个人隐私”。
库克3月28日接受“再编码”新闻网

站采访时说 ：“如果把消费者当作钱袋

子、当作产品，我们能赚上一大笔钱。 但

我们不会选择那么做。 ”
被问及如果处于扎克伯格的位置会

怎么做时，库克回答“我不会身处那种状

况”。
扎克伯格回应：“重要的是， 我们不

能都患上斯德哥尔摩综合征， 让自己相

信， 那些想从你身上多赚点钱的公司实

际上更在乎你。 这在我看来荒唐可笑。 ”
他援引亚马 逊 公 司 首 席 执 行 官 杰

夫·贝索斯一句“名言”，说道：“有些公司

努力从你身上赚更多钱， 有些公司努力

让你花更少钱。 ”
用户数据遭 “窃用” 让脸书遭受重

挫，股票价格大跌、市场价值缩水。 这家

互联网企业3月底宣布将在半年内逐步

终止与9家大数据企业合作。 （刘秀玲）

外交部：美方有清单，中方也会有
中钢协：美国故意制造并加剧贸易摩擦，钢铁行业将积极应对

新华社北京 ４ 月 ３ 日电 （记者郑
明达） 外交部发言人耿爽 ３ 日在例行记

者会上表示， 如果美方根据 ３０１ 调查对

中方采取限制措施， 中方当然会作出回

应。 美方有清单， 中方也会有清单。
有记者问， 中方决定 ２ 日起对原产

于美国的 １２８ 项进口商品中止关税减让

义务 。 中国驻美大使崔天凯在 回 应 美

３０１ 调查时表示， 如果美方最终宣布所

谓清单， 中方将以同样的规模、 同样的

金额和同样的强度坚决回击。 双方目前

是否仍在寻求渠道解决问题， 以避免局

势升级伤及中美经贸关系？
耿爽表示， 国务院关税税则委员会

１ 日发布了通知， 决定对原产于美国的

部分进口商品中止关税减让义务。 中方

的这一举动是对美方对进口钢铁和铝产

品加征关税， 也就是所谓的 ２３２ 措施的

回应， 是为了平衡 ２３２ 措施对中方利益

造成的损失。 应该明确的是， 这一措施

是对 ２３２ 措施的回应， 并不是对 ３０１ 调

查的回应。
“我们一直在说， 中方不挑起贸易

战， 不愿意打贸易战， 但是我们也不怕

贸易战。 如果有人执意要打， 甚至打到

了家门口， 我们会奉陪到底。” 耿爽说，
中方有决心、 有能力采取一切必要措施

捍卫自身的正当合法权益。 如果美方根

据 ３０１ 调查对中方采取限制措施， 我们

当然会做出回应。 美方有清单， 中方也

会有清单。
他强调， 中方谈判的大门始终是敞

开的， 希望同美方通过对话协商解决经

贸领域的分歧， 妥善处理面临的问题。
但同时， 双方的对话协商应该遵循国际

法和国际贸易规则 ， 而不是美 国 国 内

法； 要做到相互尊重、 平等相待， 而不

是居高临下， 单方胁迫； 要体现互谅互

让、 有取有予， 而不应漫天要价、 胡搅

蛮缠。

“我们希望美方保持理性， 认清形

势， 倾听工商界和普通民众的声音， 及

早摒弃单边主义和贸易保护主 义 的 做

法， 通过对话协商同中方解决分歧， 共

同推动中美经贸关系健康稳定发展， 造

福中美两国人民。” 耿爽说。
据新华社北京 ４ 月 ３ 日电 （记者

姜琳） 记者 ３ 日从中国钢铁工业协会获

悉， 中国钢铁行业坚决支持中国政府采

取谈判和反制等多种措施应对美国的挑

战， 维护中国的利益。 同时， 钢铁行业

也会积极应对， 不会束手无策。
“我们必须面对美国的挑战。 我们

不希望打贸易战， 因为打贸易战肯定有

损失， 我们也不怕打贸易战， 因为打贸

易战他们也有损失。” 中钢协秘书长刘

振江说。
３ 月 ８ 日， 美国总统特朗普签署公

告， 认定进口钢铁和铝产品威胁美国国

家安全， 决定于 ３ 月 ２３ 日起， 对进口

钢铁和铝产品加征关税 （即 ２３２ 措施）。
为维护本国利益， 平衡因美国 ２３２

措施造成的损失， 中国自 ４ 月 ２ 日起，
对原产于美国的 ７ 类 １２８ 项进口商品中

止关税减让义务， 在现行适用关税税率

基础上加征关税， 对不锈钢制石油或天

然气套管、 不锈钢制无缝锅炉管等 ２０
多项钢铁进口商品加征 １５％关税税率。

刘振江表示 ： “２０１５ 年以后 ， 美

国故意制造中美钢铁贸易摩擦并不断加

剧 。 ２０１８ 年与以往不同的是 ， 贸易大

战进入了一触即发的态势。 特朗普贸易

保护主义升级的做法和目的越 来 越 清

楚， 给世界制造了新的麻烦。”
２０１６ 年 ４ 月 ， 在美国对中国钢铁

进行双反的基础上， 美国钢铁公司对中

国发起 “３３７ 指控 ”。 中国钢铁行业坚

决 应 对 、 反 复 较 量 ， ２０１８ 年 ３ 月 １９
日， 美国国际贸易委员会宣布， 中方在

“３３７ 指控” 三个诉点全部胜诉。

应构建中国特色海洋治理体系

上海海洋论坛学术研讨会在沪举行

本报讯 （记者王卓一）近日，由上海

社科院、 上海海洋战略研究所主办的第

五届上海海洋论坛学术研讨会 在 沪 举

行。 本届研讨会主题是国家海洋治理体

系构建。 40 多位海洋与国际问题领域的

专家学者，就美、日、印、澳等国海洋战略

与海洋博弈、“印太战略”及其趋势、气候

变化对海洋安全的影响与对策等问题展

开了认真而富有成效的讨论。
与会学者认为， 应当构建有中国特

色的海洋治理体系， 使中国成为全球海

洋治理的积极参与者和贡献者， 充分发

挥一个负责任大国的主要作用， 勇于提

出中国方案、 中国主张。 中国应不断提

高在全球海洋治理中的话语权， 在海洋

治理进程中不断完善中国的海洋法律法

规， 积极推动走向 “陆海统筹” 的海洋

大国， 促进蓝色经济可持续发展， 积极

构建共存、 共有、 共享、 共赢的新型蓝

色命运共同体。

■本报记者 陆纾文

■本报见习记者 刘畅

2010年3月22日，俄罗斯，高达44米的全球第一幢木结构摩天大楼问世。 东方IC

山樱烂漫气氤氲，雾底霞间隐芳芬。 春
风微拂，种植在常熟的大金氟化工（中国）
有限公司的樱花园内 600 株象征中日友谊
的樱花齐放，蔚为壮观。 其中的晚樱为蔷薇
科樱属落叶乔木，原产日本，被视为樱花中
的上品。 开幕式上，大金集团执行董事平贺
义之致辞说：“今年迎来了第五届樱花节，
樱花树也在慢慢长大。 今后，大金力争像樱
花树一样茁壮成长， 致力于成为如樱花般
美丽的模范企业。 ”同往年一样，樱花节期
间举办了爱心义卖活动， 参加爱心义卖活
动的上海正人贸易有限公司总经理石山优
不仅本人亲历亲为， 还让在东京求学的一
双儿女来大金销售日式小百货和美食，并

将营业额全部捐给爱心组， 并由爱心组统
一捐给福利院。 石山表示，今后还将带领儿
女参加常熟大金樱花节， 让爱心活动传承
下去。 常熟市副市长徐东海在致辞中对大
金公司自觉承担社会责任， 热心公益事业
给予充分肯定。 樱花节还举办了“为你喜欢
的才艺作品喝彩”活动。 据该公司的工会主
席彭秀壮介绍， 一年一度的樱花节民众的
参与度很高，本届超 5 千人出席了樱花节。
樱花节结束后， 彭秀壮作为工会代表参与
了该公司安全环境部组织的日本大金 CSR
室、 中国区环境事务局、 大金氟化工的 60
多人走出园区， 奔赴虞山社区的清扫活
动。 （章坤良/文）

正是情更浓烈时 常熟大金厂区职工与居民欢度第五届樱花节

债务人 所在地 币种 本金 担保情况

昆明香缇玫瑰房地产开发有限公司 昆明市 人民币 3.5 亿元质押担保、保证担保
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中国东方资产管理股份有限公司上海市分公司
2018年 4月 4日

中国东方资产管理股份有限公司上海市分公司（以下简称“我司”）拟处置以下债权资产（包括债
权项下的担保权益），特发布此公告。

中国东方资产管理股份有限公司上海市分公司资产处置公告

据央视报道，日前香港地区第三方检测
机构“水中银”发布婴幼儿奶粉抽检报告，采
用鱼胚胎生物测试技术“小鱼亲测”对香港
地区市场销售的 16款奶粉进行检测， 君乐
宝奶粉通过最高安全评级，证明国产奶粉的
质量安全已经达到国际领先水平。

“小鱼亲测”采用新兴的鱼胚胎生物测
试技术，鱼胚胎对于急性、慢性等有害毒
素非常敏感，可以更加快速和全面地反映
出样品的安全性，从而测定产品的整体安
全属性。

君乐宝乳业集团总裁魏立华结合君乐
宝的发展实践提出，奶业高质量发展，就是
要做到四个“最”：质量最优、品牌最强、社
会最放心、消费者最满意。

为此，君乐宝奶粉在全球首创了“两个
产业模式”：一是全产业链自控模式；二是
首创“四个世界级”模式。

“国产奶业高质量发展市场大有空间，
企业大有可为。 ”魏立华说，在香港地区通
过“小鱼亲测”最高安全评级，是国产奶粉
品质实力不断提升的集中体现。

君乐宝奶粉获香港地区第三方检测机构最高安全评级


